

CRONICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XVI.

Viernes 15 de Octubre de 1875.

Número 4219.

ADVERTENCIA.

Rogamos á los señores suscritores de provincia, cuyo abono terminó en fin de Setiembre, abonen á esta Administracion los descubiertos en que se encuentran con la misma antes del 15 de Octubre.

De no hacerlo suspendemos el envío del periódico á los que no lo hayan verificado.

La Crónica Meridional.

SE CANSAN EN VANO.

Todos los partidos tienen en su seno personas consideradas como de buena fé y mucho talento, pero obcecadas por la pasión ó por el interés, que se dejan arrastrar á los mayores desvarios.

El partido carlista no puede ser una excepción de la regla general.

Cuando hemos conversado familiarmente con alguna de esas personas, y no podíamos hacerlo más que familiarmente, por que por política no refiriáramos con nadie, toda vez que la tolerancia y el mayor respeto á las opiniones son características en nosotros, nos hemos conolido de ver personas llenas de ilustración que desvariaban, que se hacían las ilusiones del niño á quien su papá ofreciera, para cuando fuera un poquito mayor, una casa de oro, ó las del dormido que soñara que tenía en la mano ó debajo de la almohada una moneda ó alhaja de valor, para quedarse triste al hallarse al despertar con una triste realidad: la de que había soñado.

Cuántas veces hemos dicho á carlistas amigos: ustedes crecerán mucho ustedes arruinarán al país, harán mu-

chas víctimas, llegarán á reunir caudales de muchísima importancia, tendrán hombres los que quieran, armamento y hasta plazas fuertes, pero el triunfo, no; esto no es para los carlistas. Y aunque se aumente la división entre los partidos liberales, aunque sea cada vez mayor la indiferencia ó la mala fé en ellos, y aunque el desorden y la anarquía reinen en la parte del país que ustedes vayan conquistando, no triunfará el carlismo. El triunfo de D. Carlos, en una palabra es imposible.

Es verdad que con esa *fé ciega* que Dios ó el diablo ha dado á los carlistas que por su constancia merecerían la consideración de los demás hombres, si no nos fueran tan perjudiciales y funestos, nos increpaban y hasta se reían de nosotros; pero, ¿qué partido no se ríe de los demás en España?

Todos se ríen unos de otros, pero hay cierta lógica en las risas de los demás partidos; los que se hallan alejados del poder se ríen de cierta manera de los otros, y estos en diferente sentido de aquellos, pero algo tenían de fundadas las risas cuando vemos con frecuencia cambiarse los papeles; es decir, caer en la desgracia al que disfrutaba del poder, y posesionarse de este al que no le poseía: esto consiste en que la lucha se efectúa entre partidos que tienen su razón de ser.

¿Quién duda que el partido moderado, que es el liberal que se acerca más á los carlistas, puede gobernar? Puede hacerlo porque transige con lo que la razón sana y juiciosa, una razón religiosa que quiere á Dios y atiende al mundo, debe transigir, y si no lo hace con otras, no es porque desconoce el principio ó se resiste á él tenazmente, sino porque no cree en la conveniencia de plantearle. Es el *algo menos* de los demás partidos, es el principio de la libertad, y á sus hombres se deben, entre muchas cosas malas, algunas buenas; han gobernado con acierto varias veces, y si no hubieran hecho demasiado hincapié en la idea *orden*, desechando por completo otras ideas, como las de *justicia* y *libertad*; en una palabra, si no hu-

biesen sido tan retrógados, el triunfo moral y material sería de ellos, por que era poco lo el partido de las mayores inteligencias, de la nobleza del clero, del ejército, del dinero y de muchas gentes de la clase media, del comercio en general, que, amantes de alguna libertad, pero más amantes de lo que entendían por orden, no tenían inconveniente en perder algo de aquella, porque creían que este garantizaba más sus intereses.

Tenían, pues, y tiene su razón de ser el partido semi-absolutista que está á la retaguardia de todos los demás partidos, y la tienen estos porque son el tránsito por que camina la humanidad hacia su perfeccionamiento. Pero el carlismo, ¿á dónde quiere conducirnos? ¿A la tiranía, es decir, al gobierno en que un solo hombre, que puede ser un necio, un ignorante, un mentecato, un imbécil, ó lo que sería peor, un soberbio ó un malvado, pudiera hacer lo que quisiera de 17 millones de habitantes? ¿A un gobierno que proscribiera la igualdad política que existe, dando derechos á quienes el gobierno quisiera y quitándoselos á la mayoría? ¿A un gobierno que si pudiese restableciera la Inquisición, lo que no dejaría de hacer por virtud ni consideración á la civilización y adelantos del siglo? ¿A un gobierno fundado en el capricho?

Ah! el que pretende semejante cosa es un insensato; desapareció el absolutismo en tanto grado para no volver más al mundo, que pide justicia, al mundo, que quiere saber en virtud de qué leyes se le gobierna, que no consiente porque va inspirándose en la justicia, que se destierre á un hombre sin formación de causa, que no quiere que se encarcele por mero capricho, que repugna que se mate como se hacía muchas veces por la mala voluntad de un enemigo, que quiere luz y abomina las tinieblas, que pide con la libertad justicia para llegar á la igualdad hasta donde sea posible para que se cumplan los deseos del Salvador que enseñó al mundo que todos los hombres descendían de un mismo padre y que debíamos querernos, socorrernos y amarnos como hermanos.

¡Jesucristo! Si los que abusan de su nombre se inspiraran en su ejemplo, ¡qué diferentes serían! Desucristo fué el grande inspirador de las ideas de libertad justa, de libertad lógica, de libertad racional, que hoy regeneran al mundo, si que lo regeneran, porque el mundo del siglo XIX es otra cosa muy distinta de lo que fué en los anteriores; y hay que convenirse de que si hoy estamos mal, antes estuvimos peor, de que si hoy hay malvados, antes los hubo acaso en mayor número, y que los hospicios y las cárceles para los verdaderos malos, y los presidios, no son de invención moderna. También hubo herejes, ¿quién sabe si en mayor número que hoy, puesto que sostenían guerras de las que triunfaban muchas veces?

En una palabra: el mundo en el orden de las ideas, las tiene más puras porque se acercan más á las de verdadera justicia, y en el orden de las cosas materiales, la riqueza está más distribuida y se vive, por lo general, mejor.

Los carlistas no están por nada de lo que nos dice el Evangelio: aquello de *il y predica* por todo el mundo no lo comprenden más que á su manera, no quieren convencerse de que fué un gran grito de libertad; es claro que Dios no quiso que se predicasen cosas malas; pero es que las hay buenas que los carlistas no dejarían predicar.

La igualdad que establece el Evangelio no la quieren los carlistas, verdaderos malos cirujanos de la sociedad que lo mismo cortan la existencia de un hombre haciéndole crujir los huesos y triturándole los miembros que dándole una cortadura por el cuello, según sus doctrinas parece que no hizo Dios al hombre más que para que pereciera en manos de un verdugo cuando placiera á cualquier hombre de un gobierno.

Esto no puede ser, esto está abolido en todo corazón que sienta, y la humanidad tiene su corazón y su cabeza que repugnan semejantes torpezas que solo la ignorancia de los tiempos anteriores pudo consentir. Pero como ya se piensa más cristianamente, ideas tan malvadas ya no cunden y

—85—

y empuñaron los remos, esperando la llegada del caudillo.

No bien apareció en la playa el ilustre conquistador del Vellocoino, la figura parlante lo llamó, diciendo:

—¡Corre, Jason; corre! que te va en ello la vida.

De un salto estuvo el príncipe á bordo de «El Argos.»

Al contemplar el radiante Vellocoino los cuarenta y nueve compañeros, prorumpieron en grandes gritos de entusiasmo...

Orfeo tomó entonces la liza, é inspirado de una manera sublime, improvisó en honor de Jason la marcha triunfal más bella, más magnífica, más régia que oyeron los hombres.

Y la galera, impulsada con dulces movimiento á compas de los acordes verdaderamente celestiales que brotaban de los divinos dedos del padre de la música, se deslizó tran-

por esto no tiene razon de ser el carlismo, y por eso no triunfará nunca, dando pruebas de ser unos insensatos los hombres que se creen de talento y ven otra cosa muy distinta.

PARTE OFICIAL.

Día 11 de Octubre.

La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra.—Real orden disponiendo se observe estrictamente lo prevenido en el decreto de 19 de abril último y en las reales ordenanzas de artillería é ingenieros, respecto al número, clase y procedencia de los ayudantes de campo y oficiales á las órdenes de las diferentes autoridades militares, sin mas alteracion ni ampliacion que autorizar, mientras el número de tenientes de artillería no se halla el completo para servir los destinos de plantilla en los regimientos del arma, que sean capitanes los ayudantes de campo que por ordenanza deben ser de la clase de subalternos.

Se previene así mismo que pasarán en situacion de reemplazo ó en nueva colocacion reglamentaria de su clase la revista administrativa del próximo mes de noviembre todos los jefes y oficiales que figuren como ayudantes de campo ó á las inmediatas órdenes de diferentes autoridades militares, y que por su empleo, arma ó cuerpo á que pertenezcan ó otro motivo no se hallen dentro de las prescripciones de dicho real decreto y de las ordenanzas especiales citadas.

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.

Madrid 11 de Octubre de 1875.

Mucho ha dado que hablar la noticia publicada esta mañana por «El Imparcial» de que ayer se reunieron los ministros constitucionales sagastinos.

Esta reunion no llegó á verificarse por lo menos en los términos en que la anuncia el diario democrático. Dicese por unos que casualmente se reunieron en casa del Sr. Ulloa tres ó cuatro personas importantes de dicho partido y que se habló como es natural de elecciones.

Aseguran otros que esta reunion se verificó en casa del duque de la Torre y que también fué casual.

De aquí se han sacado consecuencias que carecen de fundamento puesto que poco importa lo que hablasen cuatro ó seis personas algunas de las cuales han sido ministros de las cuestiones políticas pendientes se ha dicho que unos sagastinos opinaban por asistir á las elecciones y otros por el retraimiento cuando en rigor no se ha tratado de tal asunto ni se tratará has-

ta que el Sr. Sagasta se encuentre en Madrid cosa que sucederá dentro de pocos dias y seguramente en esta semana.

Lo que sí puede asegurarse es que no hay conformidad de opiniones entre los sagastinos respecto á la conducta que deben observar en la próxima campaña electoral. Los que tienen seguridad de ser diputados y forman un grupo capitaneado por el Sr. Ulloa están resueltos á acudir á las elecciones sin ningun género de exigencias. Los que creen dudosa su eleccion prefieren pedir al Gobierno condiciones que se parezcan mucho á distritos para no retraerse y los que en ningun caso han de salir diputados prefieren el retraimiento porque en ello nada van perdiendo.

Todo esto indica una division probable en las fuerzas del partido constitucional y la probabilidad de que mas ó menos pronto la fraccion Ulloa se una á la de los disidentes que capitanean los Sres. Santa Cruz y Alonso Martinez siendo probable que á su frente se ponga el duque de la Torre quedando el Sr. Sagasta con los constitucionales procedentes del partido progresista.

Dicese que mañana publicará el grupo de hombres políticos que se reunen en casa del Sr. Beranger un manifiesto dando á conocer sus opiniones monárquicas y dinásticas y su propósito de acudir á las elecciones. Este documento aun en el caso de que de la luz tiene escasa importancia porque los amigos políticos del Sr. Beranger no la tienen grande. Además se cree que mas ó menos pronto esta pequeña agrupacion ingrese en el partido constitucional.

Hoy se hablaba del cange del cabecilla Lizárraga y al efecto recuerdo que los carlistas devolvieron al general Nouvilas sin que en cambio se les entregara ningun general suyo; pudiera ser que ahora reclamaran á Lizárraga en virtud del cumplimiento del compromiso que entonces se contrajo.

Las noticias recibidas hoy de la guerra no tienen importancia.

Contra los rumores de crisis que han circulado estos dias se asegura que nunca ha estado ó se ha creído el ministerio mas seguro que en la actualidad.

L. N.

GUERRA CIVIL.

Las noticias últimamente recibidas

en el ministerio de la Guerra y que hoy publica la «Gaceta», son las siguientes:

San Sebastian 7.

No es cierto, como ha dicho «El Imparcial», que haya presentado su dimision el alcalde Sr. Egaña,

Los carlistas continuan hostilizando á Guetania desde G. ratamendi y los arsenales de Zizauz.

Por disposicion del alcalde se ha prohibido en la torre de las vigías la entrada á todos los que no tengan allí deberes que cumplir.

El monitor «Puigcerdá» estuvo ayer todo el dia á la vista del puerto.

Continúan las presentaciones de carlistas en Vitoria.

Tarragona 9.

A mas de mil hombres se eleva el número de los que últimamente y en el espacio de unos pocos dias han ingresado en caja procedentes de las reservas que corresponden á Gaudesa y Tortosa.

En lo que va de mes pasan de 60 los carlistas presentados en Olot.

Bilbao 8.

Ayer tarde salieron de esta villa desterradas al campo varias familias carlistas.

El cura Uriarte, que mandaba el batallon carlista de Guernica y ha estado despues ejerciendo el cargo de gobernador militar de Bermeo ha sido privado últimamente por D. Carlos de todos sus grados y condecoraciones.

NOTICIAS GENERALES.

Un periódico harctifica lo la noticia que dimos de que el ayuntamiento y mayores contribuyentes de Motil h-bian elevado una exposicion al Gobierno pidiendo un subgobernador. Tiene razon el colega: el ayuntamiento no ha hecho la exposicion, sino el comercio y los mayores contribuyentes, que parece tienen motivos para desear un cambio de autoridad, segun han manifestado en la exposicion.

«Ayer se ha verificado la reunion previa de los hombres mas importantes del partido constitucional que anunciá-hamos en nuestro número anterior como probable, para el caso de que el Sr. Sagasta retajara aun muchos dias su regreso á Madrid. Asistieron á ella los ex ministros de dicha parcialidad, ménos

los señores Sagasta, por ausencia, y Alonso Colmeneros, por enfermedad. La reunion se verificó en casa de uno de los hombres mas caracterizados de dicho partido.»

(«El Imparcial.»)

«El Diario Español» pide anoche la reapertura de los círculos políticos. Contra el vicio de pelir...

Dica una carta de Madrid que publica un periódico de provincias:

«Hay republicanos que unidos á algunos elementos radicales convertidos al republicanismo, trabajan con la esperanza de producir perturbaciones; pero tampoco es fácil que vean esta realizada, pues aun entre los republicanos no f-lia personas sensatas que juzgan antipatriótico todo acto encaminado á favorecer al carlismo, produciendo divisiones entre los liberales.»

El cuerpo de ingenieros estudia el medio de establecer al mar los depósitos, donde se procure la cultura y educacion de las palomas correos, tan necesarias para la guerra de sitios, y pronto publicará un proyecto.

Ha llamado la atencion en el «Times» un artículo sobre la cuestion de Gibraltar en sentido favorable á España.

El órgano del J. C. y dice que debe tenerse muy en cuenta la huilacion que impone á España la «ocura de la ocupacion» (foolishy) de Gibraltar por Inglaterra.

Este artículo ha producido sensacion, y, replicando á este artículo la «Pall Mall Gazette» dice que debe tenerse como convenido que nunca bajo ningun pretexto ni en ninguna circunstancia, podrá Inglaterra abandonar á España la fortaleza que domina la entrada del Mediterráneo.

«El Anunciador» de Sevilla afirma que los alemanes que haciendo estudios y levantando planos en la costa de Marruecos.

Añade que nuestro Gobierno no ignora sin duda estos hechos, y que cuando el imperio alemán éa á comenzar sus intenciones será tarde para España y tendremos que sufrir en Africa un vecino molesto y poderoso.

El jueves por la noche, segun el «Noticiero» de Murcia se sintieron tres temblores de tierra en aquella capital; uno á las once, otro media hora despues, y otro á las tres de la madrugada.

El domingo en la noche seguía el temporal de aguas en la provincia de Alicante.

Escríben de Andalucía que el célebre criminal Niño de Benameji, muerto por la Guardia civil, era conocido en aquel pais por el Niño de Arjón, que había recibido un tatuacion esmeralda en uno de los principales costegios, por ser hijo de una familia muy bien acomodada. Desea además, que una de las últimas fechorías suyas fué dar muerte á D. Joss

quila y majestuosa sobre las aguas, volviendo hácia las costas suspiradas de la patria, donde aguardaba á Jason el trono de sus mayores, libre por su valor de la usurpacion y el fraude...

N. HAWTHORNE.

Traducción de M. J. BENDIC.

[Faint text at the bottom of the page, likely bleed-through or a separate column.]

[Handwritten notes or signatures at the bottom right of the page.]

Gonzalez, rico propietario de Cueva, suegra de su hermana pero no haber accedido a su retencion de que formase parte de la partida de secuestradores que habia organizado, y que legó a ser el espanto de aquella provincia.

Paris, 8.

Emilio Girardin ha publicado en «La France» un artículo magistral que ha producido honda sensacion contra el poder en D. Carlos. El periodista insignificante apostrofa al presidente con los epítetos mas duras, y le califica de criminal.

Se ha dicho en San Sebastian hacen tres ó cuatro dias, que han penetrado en Francia otros tres batallones carlistas procedentes de Cataluña.

El domingo se verificó en la Academia de la Historia la recepcion de D. Victor Balaguer. Dichos honorificos pronunció un discurso notabilísimo que fué contestado por otro del Sr. Amador de los Rios.

El eminente autor dramático don Garcia Gutiérrez, es el que reúne mayor número de probabilidades para ser nombrado director de la Biblioteca nacional en sustitucion del Sr. Hartzembusch.

Desde el martes, empezaron á recibirse en el edificio del Sr. Irujo, destinadas a las Exposiciones de Bellas Artes, los objetos que debian ser remitidos á la Exposicion de Filatelia.

GACETILLAS.

A s. Heliarias.—Se sacan á concurso de traslacion entre los maestros y maestras que sirven en propiedad escuelas públicas de la misma clase y de la misma ó superior dotacion las escuelas de niños con 1100 pesetas y niñas con 733,33 pesetas del pueblo de Oriá.

Targetas postales.—El Jefe económico de esta provincia ha recibido de la Direccion general de Estancadas la comunicacion siguiente:

«Sirvase V. S. disponer lo conveniente á fin de que el día 15 del actual,

se pongan á la venta las nuevas targetas postales de cinco centimos de peseta con el busto de S. M. el Rey de cuyos documentos se habrá ya surtido suficientemente á la Depositaria de esa provincia, segun han mani esto á esta Direccion general los representantes de las Empresas del Timbre.

Oportunamente se comunicarán á V. S. ordenes para el cange de las targetas que en la actualidad se usan, las cuales quedarán fuera de circulacion en 14 de este mes.»

Paris ma' oncepeñu.—El colegio de 2.ª enseñanza establecido en la Ciudad de Vera con el nombre de La Purisima, ha presentado al Instituto de esta capital el cuadro de profesores y asignaturas, en cumplimiento del decreto sobre Instruccion pública de 29 de Setiembre último.

Sube los toros. Se anuncia la próxima aparicion de un periódico que tendrá por uno de sus fines principales hacer propagar la contra las corridas de toros.

Lo menos va á tener cinco suscritores, sin dudar los autores del pensamiento han olvidado que estamos en España.

Vacantes.—Resultan vacantes ahora, unas ochenta escuelas.

¡Pobres maestros! ¿Se habrán muerto todos de hambre?

Cantares.—A la puerta de un estanco —paréme anoche, mi dueño —pues al cabo tus desienes —me harán tomar un veneno.

A cantar mi amor me puse —bajo el balcon de mi niña y los serenos llegaron para echarme la morrilla.

Esto tiene gracia.—Harto el maestro de la escuela de Villar de Arnedo (Logroño), señor Sanz, de que no le pagaran su asignacion, ha montado con otros compañeros una gran fábrica de chocolate.

De una obra sobre la alimentacion publica la por el Dr. Debell, consigna esta profesor unos preceptos higiénicos sobre las épocas del día mas adecuadas para tomar el té y el café muy dignos de tenerse en cuenta.

En primer lugar, censura enérgicamente la costumbre que se ha introducido en las clases elevadas de la sociedad de comer tan tarde y tomar tambien

por la noche té ó café; estos desórdenes en la alimentacion conducen á la dispepsia. Aconseja que se tome el té ó el café tres horas antes de la comida, y tres horas despues de el almuerzo si esto ha sido abundante; y si se quiere tomar té ó café despues de comer, debe ser inmediatamente despues, como si fuera el último postre para que asi constituya parte de la misma comida y participen del mismo proceso digestivo. Asigura tambien que el tomar té ó café una ó dos horas despues de cualquier comida, es lo mas perjudicial que se conoce. Reco mienda, finalmente, en esta parte de su obra, que cuatro horas despues de comer ó bien al ir á acostarse, es muy conveniente beber un vaso de agua, que limpia el estómago de los restos de los últimos alimentos digeridos, produce un sueño reparador y hace que la boca tenga buen gusto y está la lengua limpia al despertar por la mañana.

Unguento y Píldoras Hallow y Abcesos, Hemorroides, Fístulas y Ligas de todo género.—Los resultados satisfactorios que invariablemente obtiene este inapreciable Unguento en casos del indicado género han sido la causa de que los facultativos lo introduzcan en los hospitales y lo empleen en su práctica particular. Es un hecho innegable que muchas veces cuando el restablecimiento del paciente era considerado como imposible, el Unguento Hallow unido á las Píldoras que tambien llevan este nombre ha logrado un triunfo completo. La misma observacion es entera mente aplicable á la estrófula, el escorbuto y todas las afecciones de la piel. Las curas que efectúan estos medicamentos son sencillas y fáciles de practicar, porque suplen á los purgantes y rifican en el sistema entero un cambio maravilloso, renovando sus fuerzas agotadas, lo prueban con seguridad contra todo el que futuro de la misma dolencia.

Agencia de Minas, negocios administrativos y asuntos particulares, bajo la direccion de D. Francisco de B. Ramirez Canet, Calle de Mendez Nuñez, núm. 5. Almería.

Se ocupa esta «Agencia de Negocios» en todos los asuntos que se le

confien, con especialidad en los concernientes á minas y representacion de Empresas y particulares.

Desde 1.º de Octubre de 1875, se establecen en la oficina de la Agencia, los correspondientes registros, y quedan á disposicion de las Sociedades y de los dueños de las minas, para que inscriban las pertenencias, pozos, galerias etc., que deseen dar á partido; así como se consigne en dichos registros; los destajos de labor minera, que quieran contratar las Sociedades ó particulares.

Estos registros estarán de manifiesto todos los dias no feriados desde nueve de la mañana á dos de la tarde y podrán consultarse y tomarse de ellos la nota necesaria sin pagar cantidad alguna, por los destajistas, ó partidarios; pero las Sociedades y los dueños de las minas que verifiquen la inscripcion, satisfarán en el acto, bien por libranza sobre correos si no lo hicieran en efectivo, la cantidad de dos pesetas, por cada nota, que deberá comprender los datos siguientes:

El nombre, vecindad y domicilio del Presidente de la Sociedad ó dueño de la mina, parage y término municipal donde está radica y las condiciones, observaciones y plazos, para oír proposiciones de los partidos y destajos de labor minera.

Para evitar perjuicios, se interesa á las personas que hagan la inscripcion, que tan luego como lleven á efecto sus contratos den el oportuno aviso á la Agencia; en la inteligencia de que transcurrido un mes desde la fecha de la inscripcion, quedará el asiento sin valor alguno.

ADVERTENCIA. Las notas para la inscripcion que se remitan antes del día treinta y uno del mes referido, quedan exentas de pago.

DIARIO DE ALMERIA.

Santo del día.

Viernes.—Sta. Teresa de Jesús. Sale el sol a las 6:11 de la mañana. Pónese á las 5:21 tarde. Efemerides. 1875.—Muere la célebre escritora Teresa de Jesús.

DIRECCION ESPECIAL

de Sanidad municipal de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto en el día 11 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

Ninguno.

DESPACHADOS.

Ninguno.

SECCION DE FOMENTO.

Relacion de los expedientes que han sido aprobados en el día 7 de Octubre.

Registro, núm 679, La Estrella del Norte ineresado D. José Bueso y Rivas, término de Beiras.

Id. núm. 7252, El Calar, interesado D. Alejandro Marin Garcia, término de Bañares.

Id. núm. 7253, San Pedro, interesado id., término de id.

Id. núm. 7255, Petra, interesado id., término de id.

Id. núm. 7256, La Beltaneja, interesado id., término de id.

AVISO.

Se ponen toda clase de aparatos para aderezar piernas torcidas, y piés sonoros. Colocan piernas postizas para andar

comodamente, bragueros de carr till, fajos para las mujéres rajajatas, corsés para los jorobalos, todo á precios módicos.

Este señor otopedico vive calle de Granada núm. 48

NOTA.—Opera toda clase de enfermedades de la boca y pone piés artificiales. 8—1

VENTA.

Se venden dos casas de los herederos de D. Antonio A. Ala. Calle de San Pedro núm 1, otra calle de la Vega, es a planta baja; la persona que quiera adquirir las puede abistarse con D José Lopez Corés empleado en Correos, al cual esta autoriza lo con sus correspondientes poderes para la venta. 6—1

INTERESANTE.

Se compran recibos del Empréstito orzoso de 175 millones de pesetas, autorizado por la ley de 25 de Agosto de 1873. Reyes Católicos, núm. 3. =Ramon Lopez Falcon. 6—1

AGENCIA DE MINAS

DE

D. FRANCISCO DE B. RAMIREZ CANET. Calle de Mendez Nuñez, núm. 5.

Inscripciones para partido.

Las Sonajas, loma del Rayo, en Fondon. D. Francisco de B. Ramirez Mendez Nuñez, núm. 5. Almería.—Se admiten proposiciones hasta el fin de Octubre

Santa Teresa, loma del Payo en Fondon. D. Trinidad B. Canegra, Real, Almería I.º, i.º

Olvido, sierra de Gador, Presidio, don

José Pujol y Roca, Real 19, Almería. I.º, id.

El Tin Pepe cerro de Moya, Dalias, D. José Pujol y Roca. Id. id. id.

Los Dos Rafales, haz de Parlo, Almería. D. José Pujol y Roca. I.º, id., idem

La Estrella, balsas de Gador, idem, D. José Pujol y Roca. I.º, id. id.

Las demas esplicaciones en la Agencia.

INTERESANTE.

Se acaba de recibir una partida de palos de caoba de tamaños diferentes que se arreglarán con una rebaja considerable de los precios de costumbre.

En la calle de la Vega núm. 1, vive el dueño con quien podrán entérnarse las personas que desean adquirir el todo ó parte de dichas maderas, advirtiéndole que el que las retire del puerto donde se hallan obtendrá una rebaja importante. 8-7

A LOS CONSTRUCTORES Y DUEÑOS DE CASAS.

En el Establecimiento de D. Gerónimo Abad, Tiendas 31 y 33, se ha recibido una gran remesa de cerraduras para puertas de calle, del medio, de sala, de surtidas, en varias clases y tamaños; nasalores de todas dimensiones, cerrajos, picaportes, candados de seguridad y bi-ragras en toda su escala.

Los precios son tan arreglados como tiene acreditado este establecimiento. 8-6

ALMONEDA.

Por ausentarse su dueño se hace de varios muebles de casa. Calle de Traja no nú 8-2

SE ACABO EL PAN FALTO.

PANADERIA DE ALBACETE.

Sócrates 3.

Mas de cuarenta años de existencia.

Se confeccionan las clases de pan siguientes.

Pan catalan y bollos para manteca.

Id. blanc de rosas á 8 cuartos libra.

Id. blanc á 7 id. id.

Id. de agua en hogazas á 6 id. id.

Por piés de 8 libras 6 y 12 (primero y 5 1/2 el segundo. Por id. e 9 libras á 7 rs. el primero y 6 rs. el segundo.

De este establecimiento no saldrá una libra de pan sin pasar aun cuando el comprador no lo reclame, exceptuando el pan catalan llamado de regalo.

VENTA.

Se hace la de los cortijos de Buenavista y Fuente Bernal situados en las jurisdicciones de Enix y Vicar.

Las personas que quieran hacer proposiciones, se pasarán por la redaccion de este periódico.

Se vende un buen piano vertical de siete octavas. En esta imprenta darán razon.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy Viernes 15 de Octubre de 1875.

1.º SINFONIA.

2.º La zarzuela en tres actos, titulada

CAMPANONE.

Los señores suscritores, 6 céntos, de peseta línea. Los no suscritores, el doble ó sean 12 céntos.

Los anuncios fuera de línea los cobra el propietario, en la tercera plana, a doble precio.

SAUD PERFECTA SIN MEDICINA

REVALENTA ARABIGA

A LOS NERVIOS, PULMONES, RIÑONES, HIGADO, VESIGUA, MEMBRANA MUCOSA, ESTOMAGO, INTESITINOS, BILIS Y SANGRE

25 AÑOS DEL MEJOR EXITO 75.000 CURACIONES ANUALES

DU BARRY Y C. A. AVILA DE NAVARRA MADRID

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, atroñamientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitations, diarreas, hinchazones, accidentes, acedías, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agriece, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda y de los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, terna, catarro, tisis (consunción), herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesías, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la medicina mas fuerte economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de Medicina y Cirujía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba Médico de su Benef. prov. y del ferrocarril de Mérida á Sevilla, etc. = Certificado que con el uso de la Revalenta Arabiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gomez señora de un jefe militar, y mejorando con su reposo actual; D. Ramón A. Ióven de 20 años, que sufre meses hace, una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste don la convenza lo firmo y oba á 13 de octubre 1878 — Dr. Manuel Saenz de Tejada.

Curación núm. 83.174. — Pronetti (prés Mondovi.) 26 de Octubre de 1866. Muy Sr. mio; puedo asegurarle que, despues de hacer uso de la maravillosa Revalenta de Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningún achaque propio á mi edad de 84 años. — Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un jóven de 30 años. Resumiendo, me siento rejuvenecido; puedo, con confianza, hacer viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria y inteligencia no flaquean. — Autorizo á Vd. para que dé á esta declaración toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

Párr. Castell, a Bachiller en teología y cura párroco de Pronetti. — (Deposito de Mondovi, Piemonte, Italia.)

Curación núm. 87.421. — Herpes. — Valencia 14 de Setiembre de 1873. — Una muchacha padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arabiga. — Juan Batllori, fabrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Curación núm. 48.014. — La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; descaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y unatristeza mortal.

Adra, Provincia d Almería, 21 de Octubre de 1867.

Muy Sras. mios: tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de la deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme, todavia treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mio: Aquejado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la Revalenta Arabiga, de la cual he tomado otro tratamiento de curación. Transcurridas algunas semanas y á pesar de mi setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

El que hago á V. presente mi agradecimiento. Lan, Pére.

Curación núm. 53.421. — La señora Maria Joly de cincuenta años de un reñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, esferasos, vientos, náuseas, vómitos, y despues de haber llegado á tal estado de debilidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

Curación núm. 70.421. Señor M. A. Spadaro de un reñimiento inveterado nueve años declarado incurable por los primeros médicos.

Curación núm. 69.913. — La sor Julia de un neuralgia á cabeza de cuatro años

Curación núm. 25.270. — Sr. Roberts de una consunción pulmonar con tos crónicas y reñimiento de 25 años.

Curación núm. 78.334, del señor y señora Leger, de enfermedad de hígado crónica, tumor y vómitos.

Curación núm. 62.476, del señor Cura Comparet, de 18 años de gastralgia, dolores de estómago y de los nervios, debilidad general.

ALMERIA.

Antonio Vivas, Farmacéutico.

Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos, calle Real 77
Francisco Comabano, Contería Sevillana;

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY

PILDORAS HOLLOWAY.



Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

• UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas, siendo infaliblemente eficaz para la tina, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento, y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Pildoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 582, Oxford Street, Londres.

CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del país. efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañia Colonial hace 15 años; no se conocían entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, les hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los témezclados que tanta estimacion tienen en el dia, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á esta.

El almacen de la Compañia Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Basta decir que por una peseta compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té exquisito.

Igual que en los témezclados, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañia Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy dia los cafés de la Compañia con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de ard satisfaccion.

ROB BOYVEAU LAFFETEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

El rob vegetal Boyveau-Laffeteur, es el único autorizado y garantizado legalmente por la firma del doctor GIRAudeau de SAINT-GERVAIS. De una digestión sencilla grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empeines, los abcesos, las úlceras, la sarna, degeneración, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inventadas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del todo cuando se ha tomado con exceso.

Depósito general en la casa del Dr. Giraudeau de Saint Gervais Paris, 12, rue chier.

Enfermedad Secretas

CH. ALBERT

CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.

BOLOS DE ARMÉNIA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido.

Deposito en todas las farmacias y instruccion gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

En Almería, Gomez Talavera.

DOCTOR IN ABSENTIA.

Los profesores en artes, letras y ciencias, los clerigos y magistrados, médicos, cirujanos, dentistas y artistas que desean obtener el título y diploma de doctor bachiller honorario, pueden dirigirse al MEDICUS, calle del Rey, 46 Jersey (Inglaterra.)

GONZALEZ GARBIN.

Acaba de recibir la rica manteca de Hamburgo y otros muchos artículos.